主催者 レポート

存続 ていくための



経験積み、意識の高揚

してや豊友会発足40周年という記念大会 さな中山間集落に、全国から人が集まる ことなど今まで経験したこともなく、ま 催の年でもある8年の 500人、戸数200戸余りの小

という不安がよぎったの 受けることとなり、「本当 愛媛大会の分科会を引き も確かな事実である。 に開催できるのだろうか」

置きつつ、地域のイベン この全国大会をベースに 受け準備がスタートした。 は」というこの一言で引き んとかなるよ。 会長が、会員を集めて「な しかし、楽天家の菊岡 や40周年記念大会の 現役員は2年目を迎え、 わっはっ

> ながらの準備となった。 な大会の経験もなく、 に奔走し、また大洲市の職員の協力を得 備を進めたのである。 元会長が資料作り 事務局はこのよう

なったのは限られた会員しか集まらず、

この準備を進める上において、

、問題と

う評判 準備を進めることが タッフも自信を持って 友会は素晴らしい」とい 情 0) 会へ出席して他の団体 とであったが、実行委員 りも見られたというこ 日程が迫ると多少の焦 報を聞きながら、「豊 取り組み状況などの をいただき、ス ~

豊友会

たの ある。

も事実

会員も イ

固定し、

ベ

ポスタ

ントをするに

(豊茂公民館) きた。

大本 昭裕

会員

の地域

来ていたため、

なども

出

くりに対する

が高

揚 で

交流の中から生まれたもの

といえる。

準備に参加してくれたことは朗報である の議決権はなし)が、今回の全国大会の からみると準会員(=年会費を低額にし、 大が今後の課題の一つであり、その観点

イベントに参加してもらう会員で、総会

も限られた会員の参加のみで、

会員 の拡

チャンスであること」をもっとも意識し り、全国大会は 豊友会では、分科会を運営するにあた 「外磨きと洗濯ができる

換の時間だったことは言うまでもなく、

それが端的に現れたのが、最も意見交

今後の活動にヒントになるような意見

があるから今まで続いているのであり、 員主体であることもあり、 提言を多数いただいた。 たとえば、豊友会メンバーが元青年 「家庭の協 力 4

足当時

記念大会を開催して、

発

昨年は2月に40

周年

取り

組

んできた活 の経緯や40

動 年 間

0)

ンの前の

ーセッショ

スタッフ (前夜祭)

男女共同参画社会が言われ

てい

、る中

お互いに知恵を出

明るく、

耕作放棄地問題

な提言も寄せられた。

については、一戸あるいは一人一口とい かしたりしてみてはどうか」「資金調達 帰ってこいと発信したり、キウイなどこ 仕事を求めて都会へ出て行くが、 ると思うが、その家を出先機関として地 は商売気がない。もっと看板などをつく うように楽しさを求めて参加 0) 参加についての意見を多数いただいた。 して誘ってはどうか」というような女性 女性の思いも取り入れてはどうか」とか 「会員の奥さんの理解を得て、準会員と 、スの運行を考えては」「市の職 地区の特産品を活用して料理などに活 の助け合いをしてはどうか」「若者は れば有料にしてはどうか」「この地 また、「高齢者の交通手段として福祉 情報を発信してはどうか」などの貴

生徒の説明を受ける参加<mark>者</mark>

参加者(長浜)

(長高水族館)

肱川あらしと赤橋を見学する

させ、 から が取り組んでいる地域通貨の活動を拡充 に発足した「ボランティアグループ豊茂 大切なことであり、一人暮らしの高齢者 報マンとして地域づくりに係わることは :増加している豊茂地区でも、 醸成に努めていきたい。 ま た、 お互いに助け合い、 福 祉バ スの運行や市の職員が広 を進めていきたい

がある」と言われるよう が元気なところには活気 に、今後も女性の感性を ント時には各会員の奥さ 加を拒絶してきたわけで んたちの参加を得て取り なく、 んできており、「女性 記念大会やイベ 女性 の参

活かしながら地域づくり 支えあう意識 平成14年 思う。 こうということになった。 して希望のもてる地域づくりに努めて

係もあり、近い将来出石 する日土地区の方から、 寺サミットを開催しよう 出石寺で結ばれている関 茂地区の反対側に位置 さらに、参加者の中に いわゆる「限界集 過疎高 な

するので

齢化、

と持ちかけられ、

田舎へ

概員もい

いろいろ意見が交わされた懇親会 (漁亭)



「持続可能な地域づくり」について 討議された会場(豊茂公民館)

次の50周年に向けて

性がある程度示唆されたのではない 地域が自立して存続していくための イベントを企画する場合の資金調 女性の参画、 一回の交流で、第三分科会におい 家庭、地 域の協 力など 方向 達方 ては

ものである。 ひとりが、この貴重な経験を活かし、 受けて本当によかったと思う。会員一人 来像を描くうえからも、非常に参考にな る意見をいただいたことは分科会を引き この愛媛大会を終えて思うことは、 50周年に向けてスタートしていきたい 豊友会が中心となり、豊茂地区の 将 今